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LOI SUR LES ANIMAUX PURS ET IMPURS 

Qu’est-ce qui rend un animal pur ou impur ? Qu’arrive-t-il quand une personne touche ou mange un 

animal impur ?   

Dieu veut nous enseigner une leçon en prenant le temps de décrire ce qui est pur et ce qui est impur. 

Donc, nous ne pouvons ni mépriser, ni nier cette loi. La raison principale Dieu donne cette loi est afin 

de nous donner un exemple parabolique de la pureté intérieure de l’âme. La Loi commandait de ne 

pas manger certains animaux. Ces choses typifient quelque chose sous la Nouvelle Alliance. Les 

animaux purs et impurs sont donnés comme image des justes et des injustes.  

Ces choses, sous la loi, sont utilisées comme une figure sous la grâce. Sur la croix, tous les types 

disparaissent et ils deviennent une réalité. 

Qualification d’un animal pur : 

La loi sur le ruminant et le pied fourchu avait l’intention de dire qu’un seul élément ne suffit pas. Deux 

qualifications remarquables furent données pour les animaux purs :  

Ils doivent ‘’ruminer,’’ et avoir ‘’les pieds fourchus’’. Notez que les ‘’deux’’ qualifications sont 

obligatoires. Une seule ne suffit pas. 

Pour trouver la leçon que Dieu a l’intention de communiquer, nous devons trouver un parallèle spirituel. 

 

BÊTES SUR LA TERRE  

 

Lév. 11 : 2-3 …Voici les animaux dont vous mangerez parmi toutes les bêtes qui sont sur la terre.  

3 Vous mangerez de tout animal qui a la corne fendue, le pied fourchu, et qui rumine.  

 

RUMINER : Ruminer est le processus d’écraser et de 

mâcher quelque chose dans plusieurs estomacs 

dans le but d’en bénéficier tous les éléments 

nutritifs, d’en éliminer tous éléments nocifs, et de 

digérer la nourriture complètement. 

Spirituellement, c’est considéré attentivement 

chaque chose qui est enseignée ou que vous avez 

trouvé en lisant les écritures. Ruminer revient à 

méditer la parole de Dieu de manière à la réduire 

en plusieurs parties afin de la digérer spirituellement 

au complet. Individuellement, c’est examiner toutes 

choses, et prouver toutes choses, et retenir ce qui 

est bon. Paul dit : ‘’ Mais examinez toutes choses; retenez ce qui est bon.’’ 1 Thes. 5 : 21. C’est aussi un 

portrait de la loi de Dieu, de l’huile pour le chandelier; ce devait être  de l’huile d’olive battu et raffiné, 

pour permettre à la lumière de briller.  

Salomon nous dit que : ‘’Tout homme prudent (ou sage) agit avec connaissance, mais l’insensé fait 

étalage de folie.’’ Prov 13 : 16   Cette prudence, si cruciale dans la vie d’un jeune, est le fruit d’une vie 

de méditation des instructions transmises par le ministère. Puis, l’auteur dit : ‘’ La sagesse de l’homme 

prudent, c’est l’intelligence de sa voie ; la folie des insensés, c’est la tromperie.’’ Prov. 14 : 8   

Si vous acceptez tout ce qui est dit sans une considération minutieuse, vous ne ruminez pas. Car : ‘’ 

L’homme simple croit tout ce qu’on dit…’’ Prov. 14 :15  Or ‘’ La révélation de tes paroles éclaire, elle 

donne de l'intelligence aux simples.’’ Psa. 119 : 130.  
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PIED FOURCHU - Le pied fourchu dénote une marche dans une voie que vous croyez être droite. 

Si on a le pied fourchu sans être ruminant, c’est la faillite d’être sûr que vous êtes dans la droiture avant 

de décider d’agir. Soit que vous suivez votre propre cœur, vos propres idées, ou suivre le conseil des 

méchants, ou des pécheurs, sans être sûr que c’est la volonté de Dieu. La Bible appelle cela sa propre 

justice.  

Avoir le pied fourchu aussi signifie discerner le vrai équilibre entre le bien et le mal, ensuite marcher 

dans cette compréhension.  C’est avoir le pied fourchu et ruminer en même temps.  

Ceux qui disent qu’ils voient, et qui ne voient pas, se rendent coupable de désobéissance. 

Jean 9 :41  Jésus leur répondit : Si vous étiez aveugles, vous n’auriez pas de péché. Mais maintenant 

vous dites : Nous voyons. C’est pour cela que votre péché subsiste. 

Spirituellement, avoir les pieds fourchus se réfère aussi à la façon dont nous utilisons la parole de Dieu 

d’une manière qu’on peut décrire comme : ‘’ dispenser droitement la parole de la vérité.’’ 2 Tim. 2 : 

15. La connaissance et l’application de la parole de Dieu que cela représente permettra à quelqu’un 

de monter plus haut. Cela gardera leurs pieds purs en les protégeant de la terre. Si vous ne faites pas 

ce qui est donné comme instruction, après qu’une considération minutieuse l’aie prouvée véridique, 

alors, vous n’avez pas les ‘’pieds fourchus.’’ Vous êtes un auditeur, et non un pratiquant. 

Jacques dit : ‘’ Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à l'écouter, en vous trompant vous-

mêmes par de faux raisonnements. Car, si quelqu'un écoute la parole et ne la met pas en pratique, il 

est semblable à un homme qui regarde dans un miroir son visage naturel, et qui, après s'être regardé, 

s'en va, et oublie aussitôt quel il était. Mais celui qui aura plongé les regards dans la loi parfaite, la loi 

de la liberté, et qui aura persévéré, n'étant pas un auditeur oublieux, mais se mettant à l'œuvre, celui-

là sera heureux dans son activité.’’ Jac. 1 : 22-25. Celui qui se borne à écouter la parole ne peut pas 

ruminer. Il ne peut non plus la mettre en pratique, ni persévérer dans cette parole, de ce fait, il serait 

impossible d’avoir les pieds fourchus. C’est pourquoi l’homme prudent est attentif à son 

comportement.  

David dit : ‘’ Comment le jeune homme rendra-t-il pur son sentier ? En se dirigeant d'après ta parole.’’ 

Psa. 119 : 9 C’est la seule façon que le jeune deviendra un animal pur, pour avoir les pieds fourchus. 

L’homme simple, naïf, stupide, sans compréhension, sans intelligence divine, croit à tout ce qu’on lui 

dit, mais l’oreille de l’intelligent ‘’ discerne les paroles, comme le palais savoure les aliments ?’’ Job 12 : 

11 

Prov. 6 : 20 – 22 Mon fils, garde les préceptes de ton père, Et ne rejette pas l'enseignement de ta mère. 

21 Lie-les constamment sur ton cœur, attache-les à ton cou. 22 Ils te dirigeront dans ta marche, Ils te 

garderont sur ta couche, Ils te parleront à ton réveil. 

Hébreux 5 : 14  La nourriture solide est pour les hommes faits, pour ceux dont le jugement est exercé 

par l’usage à discerner ce qui est bien et ce qui est mal. 

POISSONS  

V. 9  Voici les animaux dont vous mangerez parmi tous ceux qui sont dans les eaux. Vous mangerez 

de tous ceux qui ont des nageoires et des écailles. 

NAGEOIRES - Parmi les animaux de la mer, on peut manger seulement ceux qui ont des nageoires et 

des écailles. Les nageoires donnent la mobilité afin de se guider à travers la ‘’mer de l’humanité’’, afin 

de ne pas ‘’suivre le courant’’ de ce monde.  
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Autrefois, ‘’ vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés, dans lesquels vous marchiez, selon le 

train de ce monde… Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a 

aimés… vous êtes sauvés, par le moyen de la foi.’’ Eph. 2 : 1-8  

Les nageoires sont aux poissons ce que les ailes sont aux oiseaux. C’est une compréhension exacte 

des principes de Dieu dans l’Ancien et le Nouveau Testament qui permettront au jeune chrétien de se 

diriger droitement dans le monde. Donc, les jeunes doivent ‘’ prendre garde de se conduire avec 

circonspection, non comme des insensés (dans le monde), mais comme des sages.  Rachetez le 

temps, car les jours sont mauvais. ’’ Éph. 5 : 15-16. Donc ‘’ puisque celui qui vous a appelés est saint, 

vous aussi soyez saints dans toute votre conduite’’ 1 Pie. 1 : 15 Et ‘’ Ayez au milieu des inconvertis une 

bonne conduite, afin qu’ils remarquent vos bonnes œuvres, et glorifient Dieu, au jour où il les visitera.’’ 

1 Pie. 2 : 12 

ÉCAILLES - La Loi défend de manger des poissons sans écailles. Cela a un type dans le Royaume de 

Dieu sous la grâce. Les écailles représentent notre armure pour nous protéger contre les ‘’traits 

enflammés du malin.’’ Les écailles protègent le poisson des divers parasites qui auraient ‘’sucé la sève’’ 

de vie en eux. L’écaille du poisson c’est son armure. Paul dit : ‘’ Revêtez-vous de toutes les armes de 

Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable… prenez par-dessus tout cela le bouclier 

de la foi, avec lequel vous pourrez éteindre tous les traits enflammés du malin;’’ Eph. 6 : 11-16 

REPTILE  

V. 21 …parmi tous les reptiles qui volent et qui marchent sur quatre pieds, vous mangerez ceux qui ont 

des jambes au-dessus de leurs pieds, pour sauter sur la terre.  

 

Habituellement, les reptiles trainent leur ventre sur le sol pour ramper. Le ‘’ventre’’ (*gakhon), dans la 

Bible, signifie, lieu de conception, d’enfantement. Nous concevons des pensées, des raisonnements 

dans notre ventre spirituellement. Quand notre centre d’affection, nos délices, nos désirs se portent 

vers les choses de ce monde, ou de la chair, nous sommes des reptiles rampant sur notre ventre dans 

la poussière de la terre. C’est aussi avoir la poussière comme nourriture que de marcher selon nos 

propres voies. (Gen. 3 : 14).  

 

David s’écria :’’ Mon âme est attachée à la poussière : Rends-moi la vie selon ta parole !’’ Psa. 119 : 

25 Paul dit : ‘’ Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance 

de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ.’’ 2 Cor. 10 : 5  

 

‘’ Si donc vous êtes ressuscités avec Christ, cherchez les choses d'en haut… Affectionnez-vous aux 

choses d'en haut, et non à celles qui sont sur la terre.’’ Col. 3 : 1, 3 

 

Cependant, les reptiles qui ne rampent pas sur le ventre, mais qui ont des jambes au-dessus de leurs 

pieds peuvent être mangés parce qu’ils sautent.  

Sauter : hébreu Nathar = Tressaillir, secouer, jaillir ; Lâcher, relâcher, être libéré ; Rendre libre, délier 

Esa. 35 : 6 Alors le boiteux sautera comme un cerf, et la langue du muet éclatera de joie. Car des eaux 

jailliront dans le désert, et des ruisseaux dans la solitude; 

Il ne faut pas non plus se nourrir de quelqu’un qui utilise des méthodes habilement conçues de ruse et 

de tromperie, ou la ‘’duplicité’’ du langage, le mensonge et les choses semblables.  
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ÊTRE PUR OU IMPUR - Qu’est-ce qui souille l’homme en réalité ? – Jésus dit : ‘’ rien de ce qui du dehors 

entre dans l'homme ne peut le souiller…Car cela n'entre pas dans son cœur, mais dans son ventre, 

puis s'en va dans les lieux secrets, qui purifient tous les aliments. Ce qui sort de l'homme, c'est ce qui 

souille l'homme.’’ Marc 7 : 18-19. 

Il dit aussi : ‘’nettoie premièrement l'intérieur de la coupe et du plat, afin que l'extérieur aussi devienne 

net.’’ Matt. 23 : 24, 26.  

Les ‘’Béatitudes’’ sont bonnes ; de la nourriture pure afin d’apporter une bonne santé à l’âme. Mangez-

les, et comme un animal pur, remâchez-les, tirez toute l’essence qui est en elles, puis avalez-les pour 

de bon. Cela signifie appliquer le principe dans votre cœur afin de les observer pour toujours. Il faut 

créer de bonnes et saines habitudes spirituelles pour avoir un cœur pur devant Dieu. ‘’Entretenez-vous 

par des psaumes, par des hymnes, et par des cantiques spirituels, chantant et célébrant de tout votre 

cœur les louanges du Seigneur.’’ Eph. 5 : 18-19 

MANGER LES ANIMAUX PURS - De tous les animaux purs, Jésus fut le plus pur et il dit : ‘’ si vous ne mangez 

la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez son sang, vous n'avez point la vie en vous-mêmes.’’ Il 

est l’Agneau Pascal qui devait être mangé entièrement.  ‘’Manger la chair du Fils de l’homme’’ revient 

à saisir toutes ses paroles, suivre ses habitudes. ‘’Boire Son sang’’ veut dire incorporer tous ses principes. 

Zac. 9 : 17 Oh! quelle prospérité pour eux! quelle beauté ! Le froment fera croître les jeunes hommes, 

Et le moût les jeunes filles. 

LA LOI EN APPLICATION  

Col. 2 : 16-23  Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, … c'était l'ombre des 

choses à venir, mais le corps est en Christ. 

Sur la croix, tous les types disparaissent et ils deviennent une réalité. 

De même que Jésus, comme animal pur, nous donne sa chair à manger, quelqu’un qui ne rumine pas 

ne peut pas nous servir d’exemple que ce soit dans le royaume de Dieu ou dans le monde. Comme 

Paul dit dans Hébreux : ‘’ ceux dont le jugement est exercé par l'usage à discerner ce qui est bien et 

ce qui est mal.’’ 

La loi empêche de manger les animaux qui ont les pieds fourchus et qui ne ruminent pas, et aussi les 

animaux qui ruminent et qui n’ont pas les pieds fourchus. Pour comprendre cela, nous avons besoin 

de considérer les paroles de Jésus. ‘’ si quelqu’un ne mange pas ma chair et ne boit pas mon sang, il 

n’a pas la vie en lui-même.’’ Jean 6 : 54 et ‘’ La chair ne sert de rien, c’est l’esprit qui vivifie, la parole 

que je vous ai annoncée est esprit et vie.’’ Jean 6 : 63 Donc, manger Jésus c’est entendre sa parole 

et la mettre en pratique.   

Ces deux éléments permettront au jeune chrétien de devenir un animal pur. Manger la chair de Jésus 

et boire son sang font ruminer et donnent les cornes fendues et les pieds fourchus. Ils donnent des 

nageoires et des écailles aux poissons. Ils fournissent des jambes aux reptiles pour sauter sur la terre.  

C’est pourquoi  ‘’ne vous laissez pas entrainer par des doctrines diverses et étrangères; car il est bon 

que le cœur soit affermi par la grâce, et non par des aliments qui n’ont servi à rien à ceux qui s’y sont 

attachés.’’ Hébreux 13 : 9  

‘’afin que nous ne soyons plus des enfants, flottants et emportés à tout vent de doctrine, par la 

tromperie des hommes, par leur ruse dans les moyens de séduction, mais que, professant la vérité dans 

la charité, nous croissions à tous égards en celui qui est le chef, Christ.’’ Eph. 4 : 11-24 Car, il y a des 

gens qui ruminent de mauvaises choses.  
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Deut. 7 : 2-3   Tu ne contracteras point de mariage avec ces peuples, tu ne donneras point tes filles à 

leurs fils, et tu ne prendras point leurs filles pour tes fils; 4  car ils détournaient de moi tes fils, qui serviraient 

d'autres dieux, et la colère de l'Éternel s'enflammerait contre vous: il te détruirait promptement. 5  Voici, 

au contraire, comment vous agirez à leur égard: vous renverserez leurs autels, vous briserez leurs 

statues, vous abattrez leurs idoles, et vous brûlerez au feu leurs images taillées. 

LA QUESTION D’AGGÉE :  

Aggée 2 : 10 – 11 … la parole de l'Eternel se révéla par Aggée, le prophète, en ces mots : Ainsi parle 

l'Eternel des armées : Propose aux sacrificateurs cette question sur la loi : 

V. 12  Si quelqu'un porte dans le pan de son vêtement de la chair consacrée, et qu'il touche avec son 

vêtement du pain, des mets, du vin, de l'huile, ou un aliment quelconque, ces choses seront-elles 

sanctifiées ?  

Les sacrificateurs répondirent : Non! 

V. 13 Si quelqu'un souillé par le contact d'un cadavre touche toutes ces choses, seront-elles souillées 

?  

Les sacrificateurs répondirent : Elles seront souillées. 

V. 14 Tel est ce peuple, telle est cette nation devant moi, dit l'Eternel, telles sont toutes les œuvres de 

leurs mains;  

Ce qu'ils m'offrent là est souillé. 

Quand le cœur est souillé par toutes sortes d’impuretés, tout ce qu’on touche devient souillé par notre 

méchanceté.   

Ce n’est pas ce que vous mangez spirituellement qui vous souille, mais ce que vous le laissez produire 

en vous lorsqu’il se manifeste sous forme de parole qui sort de votre bouche, ou mauvaises actions de 

votre corps. Quand vous ruminez, ce qui est mauvais peut être rejeté, et éliminé. Quand nous recevons 

la parole de Dieu droitement, mélangée avec la foi (Heb. 4 : 2), elle produit la vie ; sinon, elle produit 

la mort. 

CONSIDERER LA NATURE ET LES HABITUDES DES ANIMAUX IMPURS – Considérons aussi la nature et les 

habitudes de vie de ces créatures impures. Car, nous devons prendre garde de nous conduire avec 

circonspection dans le monde. Non seulement, nous devons vivre comme des animaux purs, nous 

sommes aussi appelés à maintenir une vie de pureté pour ne pas nous souiller par un animal impur. 

Jésus avertissait ses disciples : ‘’ Prends garde que la lumière qui est en toi ne soit ténèbres. ’’ Luc 11 : 

35 Paul dit : ‘’ Ne vous y trompez pas : les mauvaises compagnies corrompent les bonnes mœurs.’’ ‘’ 

Si vous vivez selon la chair, vous mourrez’’  

La même loi dit : ‘’ quiconque touchera leurs corps morts sera impur jusqu'au soir… et quiconque 

portera leurs corps morts lavera ses vêtements et sera impur jusqu'au soir. Vous les regarderez comme 

impurs… S'il meurt un des animaux qui vous servent de nourriture, celui qui touchera son corps mort 

sera impur jusqu'au soir; 40 celui qui mangera de son corps mort lavera ses vêtements et sera impur 

jusqu'au soir, et celui qui portera son corps mort lavera ses vêtements et sera impur jusqu'au soir. Ne 

rendez point vos personnes abominables par tous ces reptiles qui rampent; ne vous rendez point impurs 

par eux, ne vous souillez point par eux. 44 Car je suis l'Eternel, votre Dieu; vous vous sanctifierez, et vous 

serez saints, car je suis saint; et vous ne vous rendrez point impurs par tous ces reptiles qui rampent sur 

la terre.’’ Lév. 11 : 27-28 ; 39-40 ; 43-44 

 



LOI SUR LES ANIMAUX PURS ET IMPURS          6 

 

LA LOI SUR LES SOUILLURES DU CORPS 

Lév. 11 – Loi sur les Animaux Purs et Impurs 

Lév. 12 – Loi sur la purification de la Femme (après avoir donné naissance) 

Lév. 13 – Loi sur la Lèpre 

Lév. 14 – Loi sur la Purification de la Lèpre 

Lév. 15 – Loi sur les souillures du Corps 

Lév. 15 : 16  L'homme qui aura une pollution lavera tout son corps dans l'eau, et sera impur jusqu'au 

soir. 

 

Pollution – zera shekabah = semence, sperme, (zeraa = devenir enceinte). / Action de se coucher, 

une couche, se coucher (pour des relations sexuelles). (shakab = être couché avec (sexuellement). 

Impur – tame = être ou devenir impur 1) sexuellement 2) dans un sens religieux ; Souiller sexuellement ; 

Dans un sens religieux ; Déclarer impur ; Profaner (le nom de Dieu). 

V. 31   Vous éloignerez les enfants d'Israël de leurs impuretés, de peur qu'ils ne meurent à cause de 

leurs impuretés, s'ils souillent mon tabernacle qui est au milieu d'eux.  

1 Cor. 6 : 18 – 20 Fuyez l'impudicité. Quelque autre péché qu'un homme commette, ce péché est hors 

du corps; mais celui qui se livre à l'impudicité pèche contre son propre corps. Ne savez-vous pas que 

votre corps est le temple du Saint-Esprit qui est en vous, que vous avez reçu de Dieu, et que vous ne 

vous appartenez point à vous-mêmes ? Car vous avez été rachetés à un grand prix. Glorifiez donc 

Dieu dans votre corps et dans votre esprit, qui appartiennent à Dieu. 

2 Cor. 7 : 1   Ayant donc de telles promesses, bien-aimés, purifions-nous de toute souillure de la chair 

et de l'esprit, en achevant notre sanctification dans la crainte de Dieu. 

Cant. 8 : 8 – 10 Nous avons une petite sœur, qui n'a point encore de mamelles; Que ferons-nous de 

notre sœur, le jour où on la recherchera ? 9 Si elle est un mur, nous bâtirons sur elle des créneaux 

d'argent; Si elle est une porte, nous la fermerons avec une planche de cèdre.-  

v. 10 Je suis un mur, Et mes seins sont comme des tours; J'ai été à ses yeux comme celle qui trouve la 

paix. 

Rom. 13 : 13 Marchons honnêtement, comme en plein jour, loin des excès et de l'ivrognerie, de la 

luxure et de l'impudicité… 

Jude v. 7 – 8 …se livrèrent comme eux à l'impudicité et à des vices contre nature, sont données en 

exemple, subissant la peine d'un feu éternel. Malgré cela, ces hommes aussi, entraînés par leurs 

rêveries, souillent pareillement leur chair, méprisent l'autorité et injurient les gloires. 

Vices contre nature = Rom. 1 : 26  

Rêveries = Enupniazomai : Métaphorique, être trompé par des images sensuelles et emmené vers une 

conduite impie. 

Souillent : Souiller, polluer, tacher, contaminer, infecter ; souillé par les péchés.  

Lév. 22 : 4 Tout homme de la race d'Aaron, qui aura la lèpre ou une gonorrhée, ne mangera point des 

choses saintes jusqu'à ce qu'il soit pur. Il en sera de même pour celui qui touchera une personne souillée 

par le contact d'un cadavre, pour celui qui aura une pollution.  
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LAW OF THE CLEAN AND UNCLEAN ANIMALS 

What makes an animal clean or unclean? What happens when an unclean creature is touched or 

eaten?  

There must be some lesson that God wants us to learn; to have gone to such lengths to describe the 

clean and unclean. So, we should not lightly dismiss the issue. But the main reason was to give us an 

allegoric example of the inner cleanliness of the soul. Under the Law, they were commanded not to 

eat certain animals. These things typified different things under grace. Clean animals are types, 

(symbolic pictures) of the righteous and unclean animals, of the unrighteous. 

These things they were commanded under the Law are used as pictures under the New Covenant. On 

the cross, all types are done away with, and they became reality. 

Qualification of a pure animal:  

The law of chewing the cud and splitting the hoof was very intent to say that one alone 

was not good enough. Two outstanding qualifications were given for clean beasts: 

They must "chew the cud", and "split the hoof". Note that "both" are required, not just either.  

In order to find the lesson that God intended to convey, we must find a spiritual parallel. 

 

BEASTS 

 

Lev. 11: 2-3 …  These are the beasts which ye shall eat among all the beasts that are on the earth. 

3  Whatsoever parteth the hoof, and is clovenfooted, and cheweth the cud, among the beasts, that 

shall ye eat. 

 

CHEW THE CUD: Chewing the cud is the process of 

breaking down and chewing over something in 

multiple stomachs for the purpose of getting all the 

nutrients out of it, to pass off any poisonous 

elements, and to digest the food fully. 

 

Spiritually, to chew the cud is to consider very 

carefully everything that is taught, or that you read 

in scriptures. Chewing the cud refers to meditating 

and ruminating on the word of God so as the break 

it down into manageable pieces, and to spiritually 

fully digest it. Paul said “Prove all things; hold fast that 

which is good.” 1 Thes. 5: 21 This is also pictured in 

the law of the oil for the candlestick; It was to be 

olive oil beaten fine, to cause the light to shine. 

 

Solomon said that “Every prudent man dealeth with knowledge: but a fool layeth open his folly.” Prov. 

13: 16 That prudence so crucial in the life of a young saint is the fruit of a life of meditation on the 

teachings of the ministry. Then, he went on to say “The wisdom of the prudent is to understand his way: 

Prov. 14: 8 

 

If you accept everything that is spoken without careful consideration, you are not “chewing the cud”. 

For “The simple believeth every word: but the prudent man looketh well to his going.” Prov. 14: 15  But 

“The entrance of thy words giveth light; it giveth understanding unto the simple.” Psa. 119: 130 
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SPLIT THE HOOF - Splitting the hoof denotes walking in the way you believe is right.  

 

To split the hoof without chewing the cud, is to fail to make sure you are right before you decide to 

act. Either to follow your own heart, or own ideas, or to follow the counsel of the "ungodly, or of sinners, 

without making sure that it is God's will. The bible calls this, one's own righteousness. 

 

To split the hoof also denotes discerning the right balance between good and evil, then walking 

according to that understanding. This is both chewing the cud and splitting the hoof. 

 

Those who say they see, and don't, make themselves guilty of disobeying. 

 

John 9: 41 Jesus said unto them, If ye were blind, ye should have no sin: but now ye say, We see; 

therefore your sin remaineth. 

 

Spiritually, parting the hoof refers to handling and using the word of God in a way that could be 

described as: “rightly dividing the word of truth” (2 Tim 2:15). The knowledge and application of the 

word of God will allow a person to climb to higher (spiritual) ground. It will keep their feet clean as they 

are insulated from the earth. If you do not do that which is instructed, after careful consideration has 

proven it true, then you are not “splitting the hoof”.  A hearer, and not a doer. 

  

James said “But be ye doers of the word, and not hearers only, deceiving your own selves. 23 For if any 

be a hearer of the word, and not a doer, he is like unto a man beholding his natural face in a glass: 24 

For he beholdeth himself, and goeth his way, and straightway forgetteth what manner of man he was. 

25 But whoso looketh into the perfect law of liberty, and continueth therein, he being not a forgetful 

hearer, but a doer of the work, this man shall be blessed in his deed.” James 1: 22-25 Anyone who is 

only a hearer does not chew the cud. If he cannot be a doer, or continue in the perfect law of liberty, 

it is impossible for him to split the hoof. This is why the prudent man must look well to his going. 

 

David said “Wherewithal shall a young man cleanse his way? by taking heed thereto according to thy 

word.” Psa. 119: 9 The only way for young people to become clean animals is by splitting the hoof. The 

simple, foolish man, without spiritual understanding, and discernment believes every word, but the ears 

of the wise” try words?’’ Job 12: 11 

 

Prov. 6: 20 – 22 My son, keep thy father's commandment, and forsake not the law of thy mother: 21 

Bind them continually upon thine heart, and tie them about thy neck. 22 When thou goest, it shall lead 

thee; when thou sleepest, it shall keep thee; and when thou awakest, it shall talk with thee. 

 

Heb. 5: 14 But strong meat belongeth to them that are of full age, even those who by reason of use 

have their senses exercised to discern both good and evil. 

 

FISH 

 

V. 9 These shall ye eat of all that are in the waters: whatsoever hath fins and scales in the waters, in the 

seas, and in the rivers, them shall ye eat. 

 

FINS - Of creatures in the sea or waters, they must have both fins and scales. 

 

Fins give mobility to guide oneself through the “sea of humanity”, so that you don't just “drift with the 

tide” of the world. 
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“And you hath he quickened, who were dead in trespasses and sins; 2 Wherein in time past ye walked 

according to the course of this world,… But God, who is rich in mercy, for his great love wherewith he 

loved us… For by grace are ye saved through faith.” Eph. 2: 1-8 

 

Fins are to fish what wings are to birds. They represent an exact understanding of the principles of God 

in both the Old and New Testament helping the young Christian to conduct themselves rightly in the 

sea of the world. So, the youth must “see then that they walk circumspectly, not as fools, but as wise 

(in the world) redeeming the time, because the days are evil” Eph. 5: 15-16  

“But as he which hath called you is holy, so be ye holy in all manner of conversation” 1 Pet. 1: 15  and  

“Having your conversation honest among the Gentiles: that, whereas they speak against you as 

evildoers, they may by your good works, which they shall behold, glorify God in the day of visitation.” 

1 Pet. 2: 12 

 

SCALES - They were commanded not to eat fish without scales. This typified something in the Kingdom 

of God under grace. Scales are our armor to protect ourselves from the "fiery darts of the enemy". 

Scales protect the fish from many parasites that otherwise would "sap" their life from them. The scales 

of the fish is its armor. Paul said ‘’ Put on the whole armour of God, that ye may be able to stand against 

the wiles of the devil. … Wherefore take unto you the whole armour of God, that ye may be able to 

withstand in the evil day, and having done all, to stand…. Above all, taking the shield of faith, 

wherewith ye shall be able to quench all the fiery darts of the wicked.’’ Eph. 6: 11-16 

 

REPTILE 

 

v. 21 “Yet these may ye eat of every flying creeping thing that goeth upon all four, which have legs 

above their feet, to leap withal upon the earth;” 

 

Reptiles usually crawl on the ground to creep. The word ‘’belly’’ (heb. Gakhon) in the Bible, means 

place where conception takes place. We devise our thoughts, reasonings in our spiritual belly. When 

we set our affections on the things of the world, or of the flesh, we become creeping animals in the 

dust. Walking according to our own will is to eat dust. (Gen. 3: 14) 

 

David cried out “My soul cleaveth unto the dust: quicken thou me according to thy word.” Psa. 119: 

25  

 

Paul said “Casting down imaginations, and every high thing that exalteth itself against the knowledge 

of God, and bringing into captivity every thought to the obedience of Christ;” 2 Cor. 10: 5  

 

“If ye then be risen with Christ, seek those things which are above… Set your affection on things above, 

not on things on the earth.” Col. 3: 1, 3 

 

However, certain reptiles can be eaten. They do not creep on the ground, they have legs above their 

feet to leap.  

 

Leap: Hebrew Nathar = Spring up, shake, start up, leap; loose, let loose, undo, be free; to set free, 

unbind. 

 

Isa. 35: 6  Then shall the lame man leap as an hart, and the tongue of the dumb sing: for in the 

wilderness shall waters break out, and streams in the desert. 

 

Nor should we feed on one who uses slick methods" of guile and deception, or double talk", lies 

and such like. 
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BEING CLEAN OR UNCLEAN - What does really defile the man? - Also Jesus said “whatsoever thing from 

without entereth into the man, it cannot defile him; 19 Because it entereth not into his heart, but into 

the belly, and goeth out into the draught, purging all meats? 20 And he said, That which cometh out 

of the man, that defileth the man.” Mark 7: 18-19   

 

He also said, “cleanse first that which is within the cup and platter, that the outside of them may be 

clean also.” Matt. 23: 24, 26 

 

The "Beatitudes" are good, clean meat, to bring good health to the soul. Eat them, and like a clean 

beast, rechew them, get all the essence from them, then swallow them for good. That means applying 

the principle to your heart to be observed forever. We must learn to create good and sane spiritual 

habits in order to have a pure heart before God. “Speaking to yourselves in psalms and hymns and 

spiritual songs, singing and making melody in your heart to the Lord” Eph. 5: 18-19  

 

EATING CLEAN ANIMALS: Of all the clean creatures, Jesus was the cleanest, and said "Except ye eat 

my flesh, and drink my blood, ye have no life in you.’’  He was the Passover Lamb, which was to be 

eaten in its entirety. To "eat the flesh of the Son man", means to lay hold on all his words, to emulate His 

habits." To ‘’drink His blood" means to incorporate all of His principles. 

 

Zec. 9: 17 For how great is his goodness, and how great is his beauty! corn shall make the young men 

cheerful, and new wine the maids. 

 

THE LAW IN APPLICATION 

 

Col. 2: 16 – 23 Let no man therefore judge you in meat, or in drink…Which are a shadow of things to 

come; but the body is of Christ. 

 

On the cross, all types are done away with, and they became reality. 

The same way Jesus, as a pure animal, gives us his flesh to eat, whoever does not chew the cud cannot 

be our example whether in the kingdom of God or in the world. As Paul said in Hebrews: “those who 

by reason of use have their senses exercised to discern both good and evil.” 

 

The Law commanded to not eat animals that chew the cud but don’t split the hoof, also those that 

split the hoof but don’t chew the cud. To understand this, we need to consider the words of Jesus 

“Whoso eateth my flesh, and drinketh my blood, hath eternal life; and I will raise him up at the last day.” 

John 6: 54 and “It is the spirit that quickeneth; the flesh profiteth nothing: the words that I speak unto 

you, they are spirit, and they are life.” John 6: 63 Eating Jesus is to hear his words and practice them.  

 

Those two elements will cause the young Christian to be a pure animal. Eating the flesh of Jesus and 

drinking his blood cause us to chew the cud and give us splitting hoof. They provide fins and scales to 

the fish. They allow the reptiles to have legs upon their feet to leap.  

 

“Be not carried about with divers and strange doctrines. For it is a good thing that the heart be 

established with grace; not with meats, which have not profited them that have been occupied 

therein.” Heb. 13 :9   

 

“That we henceforth be no more children, tossed to and fro, and carried about with every wind of 

doctrine, by the sleight of men, and cunning craftiness, whereby they lie in wait to deceive; But 

speaking the truth in love, may grow up into him in all things, which is the head, even Christ:” Eph. 4: 

11-24 For, there are people who chew the wrong cud.  
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Deut. 7: 3-5 Neither shalt thou make marriages with them; thy daughter thou shalt not give unto his son, 

nor his daughter shalt thou take unto thy son. 4 For they will turn away thy son from following me, that 

they may serve other gods: so will the anger of the LORD be kindled against you, and destroy thee 

suddenly. 5 But thus shall ye deal with them; ye shall destroy their altars, and break down their images, 

and cut down their groves, and burn their graven images with fire. 

 

THE QUESTION OF HAGGAI 

 

Haggai 2: 10- 11 …came the word of the LORD by Haggai the prophet, saying, thus saith the LORD of 

hosts; Ask now the priests concerning the law, saying,  

 

12 If one bear holy flesh in the skirt of his garment, and with his skirt do touch bread, or pottage, or wine, 

or oil, or any meat, shall it be holy? 

 

And the priests answered and said, No.  

 

13 Then said Haggai, If one that is unclean by a dead body touch any of these, shall it be unclean?  

 

And the priests answered and said, It shall be unclean.  

 

14 Then answered Haggai, and said, So is this people, and so is this nation before me, saith the LORD; 

and so is every work of their hands; and that which they offer there is unclean. 

 

When your heart is defiled by all kind of uncleanness, everything you touch is defiled by your 

wickedness. 

 

So it is not the food that you eat that defiles you, whether natural or spiritual: But what you allow it to -

produce within you, which manifests itself by evil words from your mouth, or evil deeds from your body. 

When the cud is chewed, that which is evil can be rejected, and spit out. "The word of God, when 

received right, brings life; but when received wrong, brings death." It must be mixed with faith to bring 

life. (Heb. 4:2). 

 

‘’CONSIDER THE NATURE AND HABITS OF THESE UNCLEAN CREATURES" - We should consider also the 

nature and habits of these unclean creatures. We must see that we walk circumspectly in the world. 

We must not only live like pure animals, we are also called to maintain a life of holiness so that we are 

not defiled by unclean animals. Jesus warned his disciples ‘’ Take heed therefore that the light which 

is in thee be not darkness.’’ Luke 11: 35 Paul said ‘’ Be not deceived: evil communications corrupt good 

manners.’’ For if ye live after the flesh, ye shall die.’’ 

 

According to the same law “whoso toucheth their carcase shall be unclean until the even. 28 And he 

that beareth the carcase of them shall wash his clothes, and be unclean until the even: they are 

unclean unto you…. And if any beast, of which ye may eat, die; he that toucheth the carcase thereof 

shall be unclean until the even. 40 … he also that beareth the carcase of it shall wash his clothes, and 

be unclean until the even. Ye shall not make yourselves abominable with any creeping thing that 

creepeth, neither shall ye make yourselves unclean with them, that ye should be defiled thereby. 44 

For I am the LORD your God: ye shall therefore sanctify yourselves, and ye shall be holy; for I am holy: 

neither shall ye defile yourselves with any manner of creeping thing that creepeth upon the earth.” 

Lev. 11: 27-28; 39-40; 43-44 
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THE LAW OF THE UNCLEANNESS OF THE FLESH 

 

Lev. 11 – Law of the Clean and Unclean Animals 

Lev. 12 – Law of the Purification of the Woman (after giving birth) 

Lev. 13 – Law of Leprosy 

Lev. 14 – Law Concerning the Purification of the Leper 

Lev. 15 – Law concerning the impurity of the flesh 

Lev. 15: 16 And if any man's seed of copulation go out from him, then he shall wash all his flesh in water, 

and be unclean until the even. 

 

Seed of copulation - zera shekabah = seed, semen virile; (zeraa = become pregnant). / act of lying, 

coating; act of lying (of sexual relations) (shakab =to be lain with (sexually) 

 

Unclean – tame = to be or become unclean, become impure (sexually, religiously, ceremonially; to 

defile oneself, be regarded as unclean; to profane God’s name.  

 

V. 31 Thus shall ye separate the children of Israel from their uncleanness; that they die not in their 

uncleanness, when they defile my tabernacle that is among them. 

 

1 Cor. 3: 18-20 Flee fornication. Every sin that a man doeth is without the body; but he that committeth 

fornication sinneth against his own body. 19 What? know ye not that your body is the temple of the 

Holy Ghost which is in you, which ye have of God, and ye are not your own? 20 For ye are bought with 

a price: therefore glorify God in your body, and in your spirit, which are God's. 

 

2 Cor. 7: 1 Having therefore these promises, dearly beloved, let us cleanse ourselves from all filthiness 

of the flesh and spirit, perfecting holiness in the fear of God. 

 

Song 8: 8-10 We have a little sister, and she hath no breasts: what shall we do for our sister in the day 

when she shall be spoken for? 9 If she be a wall, we will build upon her a palace of silver: and if she be 

a door, we will inclose her with boards of cedar. 

10 I am a wall, and my breasts like towers: then was I in his eyes as one that found favour. 

Rom. 13: 13 Let us walk honestly, as in the day; not in rioting and drunkenness, not in chambering and 

wantonness… 

Jude v. 7-8 giving themselves over to fornication, and going after strange flesh, are set forth for an 

example, suffering the vengeance of eternal fire.  Likewise also these filthy dreamers defile the flesh, 

despise dominion, and speak evil of dignities. 

strange flesh = Rom. 1: 26 

filthy dreamers = Enupniazomai = Metaph. To be beguiled with sensual images and carried away to 

an impious course of conduct. 

Defile = To dye with another colour, to stain; to defile, pollute, contaminate, defile with sins.  

Lev. 22: 4 What man soever of the seed of Aaron is a leper, or hath a running issue; he shall not eat of 

the holy things, until he be clean. And whoso toucheth any thing that is unclean by the dead, or a 

man whose seed goeth from him. 


